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税收法定：建议加快落实这一原则

这次两会，陈泽民还带来了“关
于加强落实‘税收法定原则’的建议”。

陈泽民告诉记者，税收关系到
我们每一个家庭，每一个企业，每一
个公民。

他说，现行的 18 个税种中，除
了个人所得税法、企业所得税法和
车船税法这 3 部法律，其余大多数
税收事项都是依靠行政法规、规章

及规范性文件来规定。许多税种税
率的调整，往往也是由政府乃至某
些具体行政机关单方面决定，很多
税种或税率没有经过听证，一个通
知就定下来了。宪法第 56 条规定：
中华人民共和国公民有依照法律纳
税的义务。《中共中央关于全面深化
改革若干重大问题的决定》也明确
提出“落实税收法定原则”。

依法治国：不适宜的法律要修改

今年 72 岁的陈泽民虽然年事
已高，并淡出三全食品的具体经营
管理，但是，他并没有真正地闲下
来。作为中国农业产业商会会长，
他非常关注公益事业。

这次全国两会，陈泽民显然也
是“有备而来”。

陈泽民认为，今年两会的意义
非同一般。我国正处于重要的转折
时期，国家也在政策、理论等多个方

面进行创新。新形势、新常态下，不
仅经济发展方式要转变，而且要依
法治国，依宪治国。

陈泽民说，这次的重要任务，就
是要修改立法法。他认为，改革要
与法律同步。我国的法律，有的是
几十年前制定的，在现在的新常态
下，不适宜的部分就要修改。修改
之后，改革才能有法可依，改革才能
与法律同步。

陈泽民做客郑州全媒体新闻中心两会会客厅
谈依法治国，谈食品安全，谈招工难……

年轻人要有创业的勇气
说不定拼赢了呢
昨日上午，全国人大代表、中国农业产业商会会长、三全集团董事长陈泽民，应
邀来到郑州全媒体新闻中心在北京设置的两会会客厅，接受专访后，欣然为郑
州报业集团题字：“食品安全重于泰山！”陈泽民还与市民进行远程视频对话，
畅谈食品安全问题。 郑州全媒体新闻中心两会记者 徐刚领 北京报道

回忆自己的创业经历，陈泽民
颇有感慨地说：“现在的创业环境，
比我下海时好多了。当时，刚刚改
革开放不久，政策甚至还规定雇工
不能超过 7 人，也不能去农村买粮
食，环境、政策都非常受限，就连银
行也不给你贷款。”

陈泽民下海创业时，已经 50 岁
了。即便如此，他依然抓住机遇，将
一个冷饮部做成了上市公司，开创
了中国的速冻食品行业。他认为，
现在的年轻人有知识，有精力，创业
环境又好，成功的可能性更大。

创业，贵在坚持。“我开始干速冻
食品时，模仿者云集，郑州一下子就有
38 家。包括国有、集体、外资的，但
是，不久，这些企业就烟消云散了。”

陈泽民认为，创业有成功的，也
有不成功的，这很正常。但是，年轻
人要有创业的勇气和信心。“现在
100 个人有创业的动机，但是，真正
去做的也只有 20 个人。20 个人中，
也可能只有两个人创业成功。”陈泽
民说，只要有创业的勇气和信心，就
会成为最后的2%。

“今年元宵节马上就要到了，
三全又推出了什么新产品？”记者
问道。

听到这里，陈泽民哈哈大笑起
来。“你不要再说这个了，汤圆早就
卖断货了。春节我们都没有放假，
开足马力生产。”陈泽民说，三全现
在在全国有 5 个生产基地，都是按
照需求来建的。

创业赠语：年轻人要有创业的勇气

目 前 ，三 全 的 经 营 活 动 由
一 个 专 业 团 队 来 管 理 ，陈 泽 民
只 是 开 董 事 会 的 时 候 才 去 一 下
企 业 。

陈泽民说，现在，三全的管理团
队有 200 多人，人员都很年轻，很专
业，朝气蓬勃。“让专业的人，去干专
业的事，要靠团队去管理，靠制度去

管理，靠文化去管理。”
对于三全的股价，他并不关

注。他认为，股价只是股民们对于
上市公司的评价，不同时期股民有
不同的想法。企业的本分是把企业
干好，把事情做好，把产品质量做
好。只有企业本身，才是股票价格
的基础所在。

资本市场：不关注股价的波动

“食品是生产出来的，不是监管
出来的。”陈泽民说，食品生产企业
在遵守食品安全法规的同时，必须
把消费者看成亲人，看成上帝。

“食品生产企业是第一责任人，
他们也应该是第一消费者。”陈泽民
说，自己生产的东西，首先自己要
吃。如果自己生产的东西，自己都
不敢吃，这就有问题了。

昨天11时35分，陈泽民还通过
远程视频对话系统，与郑州市民观
察员于先生谈食品安全问题。于先
生希望陈泽民把大家对于食品安全
的关注和建议，传递到全国两会。
陈泽民回答：“我家的冰箱里，堆满
了三全的各种产品。我对自己的产
品最放心。我是一个生产企业，也
是第一消费者。”

食品安全：生产的食品自己先吃

陈泽民还谈到了人口问题、社
会上关于二胎适度放开的呼吁。他
说，目前，人口已经不是中国的红
利。随着生育率下降、老龄化加剧，
中国面临着劳动力短缺的问题。

作为三全这样的劳动密集型企

业，陈泽民对于招工难感触多多。“十几
年前，一个月400元到800元就很容易
招到工人，现在3000元也不好招了。”
陈泽民说，招人难，用工难，成本高，效
率也在下降。中国已步入老龄化社
会，独生子女多，会带来不少社会问题。

人口问题：企业招工越来越难

电子商务：网上也卖三全食品

对 于 方 兴 未 艾 的 互 联 网 行
业，陈泽民并不陌生。即使是当
下流行的微信，陈泽民也玩得溜
溜转。

“ 现 在 是 无 店 不 商 ，无 商 不
店。不仅有商业互联网，还有企

业 互 联 网 。 三 全 食 品 新 产 品 的
开 发 、销 售 ，都 要 与 互 联 网 结 合
在一起，使其产品、管理、渠道，
都 与 移 动 互 联 网 密 切 相 关 。”陈
泽民告诉记者，三全食品有一部
分也是靠线上来销售的。


